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A posse da nova diretoria da SBC foi destaque na revista Doc, nos jornais Correio do Povo e Zero 
Hora, ambos de Porto Alegre, na coluna do jornalista César Giobbi e em inúmeros sites de entidades 
médicas e da área de saúde, como o do Cremesp, da AMB, APM, do CFM, entre outros. A inclusão do 
jovem cardiologista na SBC, ações sociais, como a que está sendo acertada com a CNBB para usar 
cem mil agentes de saúde na prevenção primária das doenças cardíacas, e o registro nacional dos 
atendimentos foram os destaques na imprensa sobre as prioridades da atual gestão.

Posse da nova diretoria

O estudo sobre a importância da vacinação contra gripe na prevenção de eventos cardiovasculares, 
publicado nos Arquivos Brasileiros de Cardiologia, teve ampla repercussão na mídia. Jornais de 
praticamente todos os estados, além dos portais Uol, Ig, G1, R7, das rádios Eldorado, Jovem Pan, 
Band News, Capital de São Paulo e da TV Band publicaram a notícia, citando o periódico.

Estudo publicado nos Arquivos tem destaque nacional

As recomendações recentes para o leigo não fazer mais a respiração boca-a-boca no atendimento 
de uma parada cardíaca provocaram interesse da imprensa pelo tema. O coordenador do Centro 
de Treinamento da SBC, Manoel Canesin, e integrantes do comitê dos cursos de ressuscitação 
cardiopulmonar concederam entrevistas para os jornais Folha de Londrina, O Dia do Rio, Diário do 
Comércio, Jornal de Piracicaba, Diário de Marília, Jornal da Tarde e O Estado de São Paulo. 

Novas orientações para as manobras de ressuscitação

A crise de hipertensão arterial que afetou o presidente Lula levou os órgãos da 
mídia a procurarem informações sobre a doença junto a porta-vozes da SBC. O 
diretor de Comunicação, Miguel Antônio Moretti, concedeu longas entrevistas à 
CBN e à Band News, enquanto o coordenador do Comitê de Divulgação e Mídia, 
Nabil Ghorayeb, foi chamado aos estúdios da TV Record, para entrevista sobre o 
mesmo tema.

O presidente do Departamento de Hipertensão Arterial, Marcus Vinicius Bolívar 
Malachias, falou para a agência de notícias internacional Bloomberg, para as tevês 

Band e SBT e comentou a prevalência da doença no Brasil, 
ao passo que o coordenador do Comitê do Selo de Aprovação, 
Daniel Magnoni, em entrevista à Radio Web, também falou sobre 
hipertensão, mas em relação à mulher, destacando o projeto 
educacional da SBC para controle dos fatores de risco.

Reportagens citando a SBC ainda foram publicadas em três 
edições consecutivas da revista Veja, na Isto É e nos jornais: 
O Liberal (PA), Amazônia (AM), Gazeta do Povo (PR), A Gazeta 
(ES), Folha e O Estado de São Paulo, Correio (BA), Jornal do 
Commercio (PE), Correio Braziliense (DF) entre outros.

SBC é fonte sobre hipertensão de Lula
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O presidente do Grupo de Estudos em Cardiologia do Esporte, Nabil 
Ghorayeb, concedeu entrevista para o Jornal da Band, apresentado 
pelo jornalista Ricardo Boechat, para alertar sobre os riscos da 
utilização de anabolizantes. O mesmo tema foi tratado nas rádios 
Jovem Pan, Band News e Bandeirantes.

O coordenador de Ações Sociais do Departamento de Hipertensão 
Arterial (DHA), Carlos Alberto Machado, falou para a rádio MEC sobre 
os riscos do calor excessivo. O mesmo tema foi abordado pelo diretor 
Científico do DHA, Luiz Bortolotto, na Rádio Web. A reportagem 
“Antes que a pressão exploda”, de seis páginas, na revista Saúde também ouviu vários integrantes 
do departamento.

Já a Folha de São Paulo publicou a reportagem “Técnica via catéter é melhor que drogas contra 
arritmia” e entrevistou o presidente do Departamento de Arritmia Cardíaca, Guilherme Fenelon, 
que afirmou: “a ablação para tratar a fibrilação atrial é uma técnica relativamente nova e ainda 

não há estudos definitivos”.

A importância dos exercícios físicos, tema tratado no 16º Congresso do Departamento 
de Ergometria e Reabilitação Cardiovascular, no final do ano passado, foi notícia no 
Correio da Paraíba.

A revista Isto É elaborou uma reportagem de duas páginas sobre a questão 
do atendimento às crianças com problemas cardiovasculares. A presidente do 
Departamento de Cardiologia Pediátrica, Ieda Jatene, contou que os hospitais no 
Brasil com estrutura para atender as crianças com problemas cardíacos ainda não 
conseguem suprir toda a demanda. “A criança não é um adulto pequeno. Precisa de 
um tratamento específico, com drogas e condutas totalmente diferentes”, justificou.

Departamentos e grupos de estudo na imprensa

A revista Viva Saúde publicou reportagem sobre as diferenças entre a saúde 
masculina e feminina e entrevistou o diretor de Comunicação da SBC, Miguel 
Antônio Moretti. “Apesar de serem consideradas o ‘sexo frágil’, as mulheres 
vivem em média, sete anos a mais”, revelou a publicação. Moretti explicou que 
os homens têm uma tendência maior de desenvolver doenças cardiovasculares 
do que as mulheres. “Uma das explicações mais prováveis está relacionada ao 
estrógeno. Os hormônios femininos conferem a elas uma proteção natural”, 
ressaltou.

Saúde do homem e da mulher em revista

O Highlights SBC 2009, realizado em São Paulo, no final do 
ano passado, e que promoveu os mais importantes avanços 
da cardiologia nos últimos anos foi noticiado pela mídia. A TV 
Cultura entrevistou o presidente da SBC, gestão 2008-2009, 
Antonio Carlos Palandri Chagas, que relatou as inúmeras 
novidades apresentadas no evento.

Highlights SBC 2009


